

 @arturobrizioc

## ARTURO BRIZIO CARTER



### La cola limpia

“**P**alabra que sale de tu boca ya no es tuya”, dice un proverbio árabe. “Nunca pierdas la oportunidad de permanecer callado”, afirman los gringos. “Dios nos dio una boca y dos orejas, para escuchar el doble de lo que decimos”, también se aconseja. “Calladito te ves más bonito”, es de uso frecuente.

En fin, podríamos llenar varias páginas con dichos que lo que recomiendan al final de cuentas, es la prudencia al emitir declaraciones o comentarios.

En una conferencia de prensa, luego de su regreso de París, la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, confirmó que lo suyo, lo suyo, no es el recato.

Desde afirmar que “ningún chile les embona” a sus críticos, hasta reseñar lo que hace con sus honorarios, los cuales “se traga, se unta o se viste”, dan cuenta de una funcionaria pública a la que le importan poco las formas al saberse intocable.

Soy sonorense por adopción, pues estoy casado con una hija de ese Estado maravilloso, poblado de mujeres y hombres recios, leales y trabajadores.

Conocí de primera mano las “instalaciones” donde eran alojados los atletas y casi me da el patatús de la impresión.

En las tripas del estadio “Héroe de Nacoziari”, es decir, debajo de las tribunas, se alineaban filas y filas de literas.

En medio había un aparato de refrigeración conocido como “cooler” que enfriaba cañón a los cuatro camareros vecinos, pero los demás debían soportar temperaturas arriba de los 40 grados.



Los baños eran deprimentes y de la alimentación ni hablamos.

Ahí se formó y forjó la inconmensurable atleta en que se convirtió Ana Gabriela.

Sus triunfos y glorias en la pista estremecieron en su momento a todo un país, por ello cuando fue nombrada para encabezar el deporte nacional, el aplauso fue unánime.

Sin embargo, su gestión ha estado signada por el escándalo, el conflicto y la prepotencia. Por supuesto que dirigir el deporte en esta nación no es tarea sencilla.

Los presupuestos son raquíticos, los presidentes de las diversas federaciones son una bola de sinvergüenzas quienes, al grito de "somos honoríficos", se despachan con la cuchara grande.

Las asociaciones estatales no resistirían una auditoría hecha por un pasante de contabilidad y ven a los institutos del deporte y a la propia Conade como una tienda de artículos deportivos y una agencia de viajes.

Los mismos atletas no son perita en dulce y jamás van a estar conformes con lo que reciben, aunque razón no les falte.

Las acusaciones de corrupción y las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación también se han hecho presentes en la administración de Guevara.

Fui admirador de la gacela sonoreNSE y me ha decepcionado la funcionaria.

Terminará el ciclo con bastante más pena que gloria, sin haber logrado un cambio significativo en la estructura ni haber buscado otras formas de financiamiento, involucrando directamente a la iniciativa privada.

Ligera en sus dichos, como decía mi abuela Nocha: "Para tener el pico largo, hay que tener... la cola limpia".